

Mitte Oktober wird erscheinen:

ALFRED FUNKE

Bismarck

Der deutsche Mensch

400 Seiten. In Leinen gebunden RM 6.50

Kein politisches Buch, auch keine Biographie Bismarcks in herkömmlicher Betrachtung seines Lebens und Werkes. Wohl aber ein Erfassen des Menschen Bismarck als der vollkommensten Verkörperung deutschen Blutes, Geistes und Willens im 19. Jahrhundert, dem er seinen unvergeßlichen Stempel aufgeprägt hat. Mit überlegener Beherrschung von Quellen und Ergebnissen der bisherigen Bismarckforschung, mit der Klarheit des bewährten Historikers hat Funke mit vielen Einblicken in besonders wertvolle biographische Unterlagen sein Buch gestaltet als eine wertvolle Ergänzung der bisherigen Bismarckliteratur. Der Verfasser geht dem Diplomaten, Staatsmann und Reichsgründer nicht lediglich nach, sondern erfaßt den Menschen Bismarck, der bei aller Entwicklung in seinem bewegten Leben seiner ursprünglichsten Veranlagung treu bleibt. Von besonderem Wert ist das Kapitel „Das Erbe der Ahnen“, in dem Alfred Funke aus dem Charakter der Vorfahren mancherlei Züge zusammengestellt hat, die sich beim Größten des Geschlechts in verstärktem Grade wiederfinden. Mit der Politik ist das Leben unseres Bismarck unauflöslich verflochten. Sie ist daher auch in jedem Kapitel dieses Buches als Hintergrund erkennbar. Plastisch und farbig sind die Schauplätze seines Lebens dargestellt. Im Lichte der Wirklichkeit sehen wir die Menschen, denen der Große im Kampf oder Frieden begegnet. Der Getreue seines Herrn, der unerschrockene Kämpfer, der Freund der Natur und ihrer Geschöpfe, der Redner und Stilist Bismarck, der Hausherr und Gatte, der Vater, der Freund und der Hassler kommen zu ihrem Recht.

Dieses neue Buch Alfred Funkes kann wohl in seinem Umfang nicht erschöpfend sein, wird aber als ein Wegweiser zum Verstehen des Menschen Bismarck, der ein Deutscher in der Vollendung gewesen ist wie wenige vor ihm, vielen Lesern Freude bereiten.

Ⓜ

Ⓜ

R y s s h ä u s e r - V e r l a g / B e r l i n W 3 0